

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon jueves 31 de Agosto de 1882.

Año X. Núm. 2.835.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.
Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 25.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcañiz todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.
Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 45

APUNTES PARA EL SEÑOR CAMACHO

En el pueblo de Hoyos, perteneciente a la provincia de Cáceres, existe un hábil manipulador de elecciones, un cacique, tan respetable y respetado como los caciques de Valencia, de Burgos, de Castellón, de Valladolid, tierras que los producen en abundancia, según pudimos conocer en las luchas y trabajos preliminares para la confección de las actuales Cámaras.

El cacique de Hoyos, que debe haber estudiado al D. Aciselo, de «Doña Luz», la interesante novela del representante de España en Portugal, compró en 1860 dos terrenos de los propios de aquel pueblo, denominados M. y L., por la cantidad de 32.000 reales. Uno de los terrenos no tiene 88 fanegas, que fueren las compradas, sino más de 200. El otro tampoco tiene las 13 fanegas con que salió a la venta, sino más de 150, declaradas por su propietario, y comprobadas por el perito agrimensor que las midió hace poco tiempo. Si los terrenos se hubiesen vendido con la cabida que realmente tienen, se habrían rematado, naturalmente, en mayor cantidad, de cuyo 80 p. 100 no se privara durante más de veinte años al referido pueblo.

¿Está seguro el Sr. Camacho, que este hecho que acabamos de relatar, del cual da cuenta un periódico de provincias, es el único en su género en España? El ministro de Hacienda convendrá con nosotros en que han existido muchos abusos de esa especie, muchas defraudaciones al fisco, muchos delitos que han quedado impunes. También convendrá con nosotros el Sr. Camacho, en que es preciso hacer algo para evitar cosas semejantes, y para conseguirlo, organizar convenientemente el personal, que ha de ser integérrimo, encargado de averiguar las ocultaciones de la riqueza. Y no hay para qué decir que el Sr. Camacho estará de acuerdo asimismo con nosotros, en que los funcionarios que en este servicio se distinguen, merecen el aplauso de la opinión y la recompensa del gobierno. Ahora, proseguimos la historia.

Se envió hace algún tiempo a Cáceres a un delegado del ministro de Hacienda, para que consignara la verdad respecto a las fanegas ocultadas. El delegado corrió de un lado a otro, buscó datos, se asesoró por las gentes del lugar, y ya iba a presentar un estado completo de la defraudación, después de haber rechazado ofrecimientos de cierta clase, cuando el ministro de Hacienda, el señor Camacho... le ha declarado cesante. Y conste ahora que no sabemos de esto, por cuenta propia, ni una palabra, ni conocemos al delegado, ni al ocultador de fanegas.

¿No le parece al señor Camacho que lo que ha hecho, sin conocer la trascendencia de la cesantía, es un gran estímulo para que no sean diligentes ni muy escrupulosos los encargados de averiguar si los particulares defraudan a la Hacienda? ¿No le parece que el caso de Hoyos es la conti-

nuación de los abusos que la historia del caciquismo ofrece? ¿No le parece que las gentes han de decir que ese manipulador de elecciones tiene más influencia que la Administración y que el mismo Gobierno? ¿Y no es triste, no es deplorable, no es censurable que, en vez de cortar tales abusos, se fomenten desde las alturas del poder, aunque sea inconscientemente, prestando atención a la influencia electoral y declarando cesantes a todos los que a semejante influencia no se sometan?

Ya sabemos que el Sr. Camacho trata de perseguir los abusos: pero ¡ay! que las excitaciones de este diputado, del otro senador, del cacique, del mandarin, a veces se le impondrán y le vencerán, convenciéndole de que no debe el partido privarse de los servicios que le prestan esos caballeros.

Compare el Sr. Camacho la suerte de estas gentes con la del comerciante, la del industrial, la del agricultor, a quienes se abruma con impuestos poco equitativos, ó se les conduce a la cárcel por tal ó cual palabra pronunciada en una diligencia de embargo, ó se allana su domicilio, faltando a las leyes. Compare proceder con proceder, y diga con sinceridad si es justo que al contribuyente honrado se le trate como si fuera delincuente, y a ciertos ocultadores de riqueza se les deje vivir sin molestias, solo porque tienen a disposición de los partidos la influencia electoral.

BIOGRAFIA DE WOLSELEY.

Como todo lo que se refiere a Egipto puede excitar en estos momentos, cuando no el interés, la curiosidad de los lectores, retiramos otros materiales para dar plaza en las columnas de «El Correo» a algunos datos biográficos de Sir Garnet Joseph Wolseley, general en jefe del ejército inglés que opera en Egipto.

Un soldado joven y valiente que ha hecho su carrera con recompensas merecidas, es un «avis rara» en el ejército inglés, y en este caso se encuentra Wolseley.

En sus rápidos ascensos para nada intervinieron nunca la influencia de familia, sino la reputación firme que da el éxito continuo, arrancado a la fortuna con temeridades, inteligencia y desvelos.

Nació Wolseley en Dublín (Irlanda), el 4 de Junio de 1833, y después de una educación escogida, como correspondía a su elevada clase, ingresó en el ejército, y al año escaso (tendría veinte) ya se había distinguido en el asalto del reducto de Burnah, donde fué herido gravemente.

En la guerra de Crimea, al año siguiente, recibió otra herida, y hubiera quedado por muerto en el campo de batalla si no hubiera él mismo gritado ¡socorro! entre moribundo y enfadado porque el socorro tardaba.

Enviado a las Indias poco tiempo más tarde, intervino en la mayor parte de las batallas de la insurrección, ya en calidad de coronel, graduación a que había llega-

do en un corto número de años, cuando apenas tenía veintisiete, gracias a las inequívocas muestras de su valor.

Pocos años después encontramos a Wolseley en el Canadá, donde llegó a ser una especie de ídolo de su gente, y donde después de haber jugado, por decirlo así, al ratón y al gato con los rebeldes, se labró brillante reputación de general expedicionario, recorriendo el país en todos sentidos, sin perder un solo hombre y sin que ocurriera entre sus soldados un solo caso de borrachera, lo que entre ingleses es verdaderamente milagroso.

Considerado como militar de porvenir, fué destinado a los centros directivos del ejército, donde dió iguales muestras de actividad y competencia, y obligó a sus compatriotas a que se ocuparan de él, escribiendo con éxito sobre cuestiones relativas a la disciplina militar y a problemas de alta política.

Diligente y teniendo conciencia de su propio mérito, no desperdiciaba ocasión de afirmar su reputación abriéndose paso por entre los obstáculos que se le presentaron, con la confianza y el empuje de un hombre que se siente destinado a jugar un gran papel; y la más oportuna de todas las ocasiones se le presentó al fin para conseguir su objeto.

Los procedimientos ilegales y bruscos del gobierno inglés en Africa habían hecho inevitable la guerra sobre la Costa de Oro, y sir Garnet, como ya se llamaba a Wolseley, que había publicado artículos notables sobre esta cuestión, parecía el más designado para resolver el conflicto.

El ministerio le envió a aquel punto con la esperanza de que pacificaría la insurrección; pero sir Garnet mejor informado, pidió a los quince días de su llegada a Africa un buen contingente de tropas y se preparó a comenzar la campaña.

La prensa de Londres apoyó esta petición de Wolseley, porque lo juzgó capaz de conquistar con aquella campaña alguna gloria para su país poco lucido después del convenio con América, y ocasión de beneficio para los periódicos con el interés que naturalmente despiertan en la opinión las noticias de la guerra; así fué que el Gobierno inglés se apresuró a enviar a Wolseley las tropas que pidió.

Wolseley se entregó a esta campaña en cuerpo y alma según su costumbre. Los Ashastees (sus enemigos) le designaban con el nombre de «El hombre que no se detiene», y como tenía a sus órdenes regimientos veteranos y aguerridos, mandados por oficiales de notable talento, triunfó no solamente del enemigo, sino del clima del país, de la distancia y del tiempo que eran los elementos peores del problema que había que resolver.

El resultado de esta expedición fué tomar la capital Koumaysi, reducir al rey Calcally a la obediencia de todas las condiciones impuestas y a pagar un millón como indemnización de guerra. El gobierno le recompensó este triunfo promoviendo a teniente general y el Parlamento

volándole una dotación de 625.000 francos.

Después de haber desempeñado en 1875 una misión diplomática en Natal, formó parte del Consejo de Indias, siendo encargado de tomar posesión de la isla de Chipre cedida a Inglaterra por Turquía en 1878.

Luego, también tomó parte en la guerra contra los zulús, siendo gobernador de Natal, y terminando las operaciones a fines de 1875, después de haber hecho prisionero al rey Cettiwayo.

Wolseley es gran cruz ó comendador de diversas órdenes inglesas y oficial de la Legión de Honor.

Sir Garnet es de un trato agradable y cariñoso. Con una fisonomía franca, tiene esa apariencia física que denota al trabajador infatigable, y esa pequeña estatura que la naturaleza se complace en dar a los grandes hombres.

Decimos esto, porque es opinión de cuantos le conocen, que Wolseley será un grande hombre si el destino le presenta ocasión de desarrollar más aún sus brillantes cualidades.

Lo que queda escrito es lo más notable que encontramos en los periódicos y apuntes de sir Garnet Wolseley, general a quien el gobierno inglés ha confiado el éxito de la campaña de Egipto.

Correo de hoy.

Madrid 28 de agosto.

Regresaron ayer de la Granja los ministros de Guerra y Hacienda, y a sus directas versiones se debe el total decaimiento de los que aun abrigaban esperanzas favorables a una inclinación en la política. «No habrá variación alguna en la marcha que el Gabinete viene siguiendo», cuentan los exploradores que han dicho los ministros.

En el Consejo del sábado se han examinado las actitudes de los grupos y personalidades que más se han agitado durante el verano y todos los ministros convinieron en que no había motivo alguno que autorizase una crisis, ni total ni parcial. Conformes todos con el presidente en la conveniencia de seguir llevando al Parlamento las leyes que se derivan de las ofertas que en la oposición hizo el partido constitucional; conformes en que aquellas ofertas son un deber ineludible, y dispuestos los ministros todos a cooperar a este fin, no cabía disidencia y no había posibilidad de crisis.

Los disidentes de ayer confían en las ofertas del señor Sagasta; el duque de la Torre dió seguridades al mismo de no cooperar a ningún acto político que contrariase su política ni entorpeciese su marcha; ¿qué queda, pues, para los que anhelaban desprendimientos que engrosasen el diminuto núcleo que aspira a una izquierda dinástica?

No hay ya ilusiones posibles; no hay tercer partido, tema alimentado por las correspondencias de la frontera que «El Estandarte» inició y en cuyo camino le

siguieron la mayor parte de los periódicos que nos combaten.

Y este resultado á nadie puede sorprender. Desde el momento en que el señor Cánovas del Castillo daba calor á esa idea, los hombres que de liberales se precian tenían que mirar con recelo aquella simpatía, tenían que amainar en sus trabajos aunque estuviesen afiliados á la disidencia, porque allí donde estén las simpatías de los conservadores, allí está nuestro peligro. Por eso los que en el último período legislativo riñeron batallas con el ministerio para inclinarle en el sentido de las reformas, han considerado mas patriótico, mas liberal y mas conveniente aceptar las ofertas del jefe del Gabinete, que sostener actitudes tirantes que solo á los conservadores podían ser provechosas.

El gabinete, pues, se presentará al Parlamento allá en noviembre, tal y como está constituido. Si no hay discurso de la Corona, como es probable, habrá un debate político, que, como ya digimos, anunció el señor Romero Robledo, y entonces el Gabinete hará su programa de la segunda legislatura y en él se reflejará el cumplimiento de las ofertas del señor Sagasta.

Por de pronto, una de las cuestiones que mas juego dieron en la pasada legislatura quedará resuelta en las primeras sesiones de la próxima. La ley del Jurado que lleva muy adelantada el señor Romero y Giron, será una de las primeras que se discutan, y si son exactos nuestros informes plantearemos un Jurado mas amplio y mas científico que el planteado de primera intencion en ninguno de los países que hoy tienen aquella institucion. Para acordar algunos extremos de los que conciernen á esta difícil é importante reforma, marchó ayer á la Granja el ilustrado senador demócrata, que hoy conferenciará con el señor ministro de Gracia y Justicia, debiendo regresar mañana á Madrid.

Y hasta de consideraciones políticas, despues de un dia festivo que tan escaso juego dá para ella.

Los datos que en los últimos dias se reunieron por el Gobierno y que fueron examinados en los consejos de estos dias, han venido á demostrar que la alarma producida acerca del resultado de la última cosecha de cereales, tiene mucho de ficticia. Con esos datos á la vista se ha adquirido la conviccion de que tenemos grano suficiente para cubrir las necesidades del consumo, sin necesidad de facilitar las importaciones extranjeras. Por eso los ministros acordaron que por ahora no se impone la necesidad de rebajar en los aranceles de aduanas los derechos de los trigos.—P.

(«Crónica de Cataluña»)

Madrid 28 de agosto.

Como dije á V., se ha procedido con gran actividad en los ministerios de Hacienda y Estado para ultimar las negociaciones relativas á los tratados de comercio pendientes con Turquía, Suecia y Noruega, Italia, Suiza, Portugal y otros países á fin de que puedan ser ratificados en octubre.

Me consta que el gobierno español está dispuesto á que los productos de las naciones que no otorguen á España rebajas en los productos especiales de nuestro país á cambio de las que ya disfrutaban por la rebaja de los aranceles en virtud de la suspension de la base quinta, quedarán espuestos á los derechos de la tarifa general.

No es cierto como supone un periódico de la mañana que vaya á ser trasladado nuevamente á las Chafarinas el ex-cabecilla Maceo. Este ha ingresado en el presidio de Ceuta llamado el Hacho, que es un islote donde es imposible el fugarse.

Quiénes serán conducidos á las Chafarinas son los ayudantes de aquel insurrecto señores Rodriguez y Castillo.

Se dá como seguro que las Cortes se reunirán á últimos de octubre ó á primeros de noviembre para nombrar las comisiones que han de encontrarse en Palacio en el acto oficial de la presentacion del futuro vástago de la familia regia. Mi opinion es que no se reunirán las Cortes antes del 15 de diciembre. A la ceremonia inmediata al alumbramiento de S. M. la Reina concurrirán las mesas de los Cuerpos colegisladores.

En el correo que hoy sale para Cuba van algunas disposiciones encaminadas á acelerar la conversion de la deuda. Se remite tambien la ley de quiebras y se piden documentos relativos al dragado del puerto de la Habana.

Segun cartas recibidas hoy del ministro y del subsecretario de Ultramar, el primero llegará á Madrid del 15 al 20, y el segundo á primeros del mes próximo.

Durante la ausencia de estos señores el general Martinez Campos no ha querido despachar ningun asunto de importancia.

El gobernador civil de Santander ha salido esta mañana para Comillas á ofrecer sus respetos á S. M. la Reina madre y á SS. AA. las infantas D.^a Paz y D.^a Eulalia. Asistirá tambien al baile que se dará esta noche en obsequio de aquellas.

Debido á las gestiones de D. Miguel Suarez, cónsul de España en Costa Rica, se ha conseguido del gobierno de aquella república que la línea de vapores que mensualmente llega á Colon, pueda contar en el caso de estender su viaje hasta el puerto de Simon (en el Atlántico de Costa Rica) con las mismas ventajas que disfrutaban los buques ingleses de la Mala Real.

Grato debe ser á la nacion española tan buena disposicion como ha manifestado en este asunto el gobierno de Costa Rica.

El general Martineaz Campos, encargado interinamente del ministerio de Ultramar, comunica hoy por telégrafo al gobernador de Filipinas órdenes terminantes, que ofrece ampliar, para que se adopten con toda urgencia, cuantas medidas se juzguen necesarias á evitar la propagacion de la epidemia. Al efecto, y con el fin de estimular á los encargados y á los que deseen contribuir, encarga la formacion de los oportunos expedientes en que se hagan constar los méritos, y ofrece premiar con justicia á los que en aquellos servicios se distinguen.

Dealta politica nada se dice que no deba ponerse en cuarentena —Z.

(«Diario de Barcelona»).

Procedente de Nueva Orleans fondeó ayer en el puerto de Málaga la barca inglesa «Palermo», con cargamento de algodón y duelas.

El buque fué inmediatamente remolcado para que saliese á un lazareto súcio, por traer la patente con nota de fiebre amarilla y viruelas.

El buque que lo remolcó ha quedado tambien sugeto á observacion.

Una carta de Port-Said que publica un colega, contiene estos curiosos párrafos:

«Los españoles de la fragata «Cármen» son aquí, no solo muy respetados, sino muy queridos. En una alocucion dirigida el 10 á los jefes de las tribus beduinas por Hasan-bey, gobernador de Ismailia y su demarcacion, se lee este pasaje:

«Los españoles son aquellos que nosotros conocemos bajo el nombre de «andalus».

«Son hermanos nuestros. Ellos tambien sufren humillantes vejaciones de nuestros enemigos.

«Tienen un pedazo de su patria robado por estos malditos. En la cumbre de los montes de Gibraltar ondea el pabellon inglés

«Ellos tambien, como nosotros, tienen amargado el corazon.

«Yo mismo he visto á Gibraltar.

«Respetadlos; queredlos, y proporcionadles cuanto necesiten.»

Esta simpatía que aquí inspiran los españoles es cosa cierta; tanto, que se atribuye á varios personajes del partido nacional la idea de procurarse en España oficiales para las tropas egipcias, y particularmente artilleros.

El gobernador de Ismailia, que dice en su alocucion haber visto Gibraltar, es oficial de marina: hizo sus estudios y aprendizaje en la escuadra francesa. Lo mismo que el bajá de Port-Said se mantiene fiel á Ahmed-Arabi, con quien, dígame lo que quiera, está hoy todo el Egipto.

«El Liberal» indica para gobernador general de Filipinas al general Rey, director de administracion militar, cuando termine el plazo reglamentario el señor marqués de Estella.

El ministro de Marina ha teleografiado á Filipinas, ordenando que las fragatas «Argon» y «María de Molina», en viaje para el Archipiélago suspendan su viaje aguardando órdenes en Singapore.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Berna 27.—El 16 de setiembre se celebrará en esta capital, una conferencia internacional para acordar la unidad técnica en materia de ferro carriles para facilitar el tránsito del material móvil. Hasta ahora se han declarado partidarios de dicha unidad y han ofrecido enviar delegados á dicha conferencia los gobiernos de Alemania, Francia, Italia, y Austria Hungría.

Alejadria 26.—Ninguna informacion ha venido á confirmar los rumores referentes á que el Cairo seria ocupado por la armada inglesa.

Alejadria 26.—Sobre las 5 de esta tarde un tren blindado ha partido de la posicion ocupada por las tropas egipcias Kin-os-man, avanzando hasta unos 300 metros de las posiciones inglesas. Los ingleses han hecho varios disparos de cañon contra dicho tren sin obtener resultado alguno. Los egipcios no han contestado al fuego de los ingleses.

Port Said 26.—La guarnicion de Phéméh ha sido reforzada con numerosas tropas. Los árabes construyen atrinchamientos en direccion á Port-Said. Los ingleses mandan cada noche un cañonero para observar los movimientos de los árabes y prevenir su ataque.

Ruchely-pachá se ha sometido á la obediencia del khedive.

La distribucion del agua se efectúa cada dia regularmente.

La desercion de los oficiales de Arabi continúa.

Port Said 26.—M. Lesseps se ha embarcado hoy para Marsella.

Constantinopla 26.—En estos momentos está reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia del Sultan para acordar definitivamente sobre la convencion militar anglo turca.

Lord Dufferin sigue sosteniendo que los turcos solo podrán desembarcar en Rose-ta, Damieta ó Abukir, negándose absolutamente á que el desembarco pueda tener lugar en Alejandria, Port-Said ó Snez.

París 28.—La Correspondencia Politica dice haber recibido, por conducto autorizado, los siguientes detalles relativos al ejército de Arabi:

«Arabi despliega una actividad extraordinaria, inspeccionando los trabajos de fortificacion que se ejecutan en distintos puntos del campamento, trabajando sin descanso todas las noches. Las obras de defensa se extienden desde Ramleh hasta Krfr-Douar, empleándose en su construccion, á mas de gran parte del ejército, unos 8.000 campesinos. La primera línea fortificada vá de Ramleh hasta cerca de El-Bedah ocupando una extension de mil metros, habiéndose abierto un foso de 6 metros de anchura por 4 de profundidad.

Detrás de esta línea se han levantado varios terraplenes de arena, aprovechándose los kom ó pequeñas colinas de arena que la disposicion natural que el terreno ofrece.

Forman parte del campamento numerosos campesinos, que en caso de lucha mas bien servirán de estorbo que no es de utilidad.

Los combates librados el 24 y el 25 por las tropas del general Wolseley, no tienen, segun los últimos telegramas, la importancia que de momento se les concedió, pues que la única arma que ha jugado en ellos, ha sido la artillería. La caballería intentó intervenir en la acción en el combate del dia 25, pero los egipcios habian iniciado ya su movimiento de retirada, y de poco sirvió. La infantería apenas ha tomado parte en escaramuza alguna. No ha habido, pues, aun ninguna acción verdaderamente empeñada que pueda servir para juzgar el valor de la infantería egipcia, no cabiendo, por lo tanto, preguzar cual sea la actitud sucesiva de las tropas de Arabi.»

El príncipe Ibrahim-Hilmy, hermano del Khedive, ha dirigido á lord Granville una carta pidiéndole entrar al servicio de Inglaterra contra las tropas de Arabi. Habiendo estudiado años atrás en la Academia militar de Woolwich, pidió al duque de Cambridge el ingreso en el ejército inglés; pero el duque, alegando que habian trascurrido ya varios años desde el término de su carrera, le encargó que dirigiese su demanda al Gobierno inglés. Este no ha dado á las pretensiones de Ibrahim mejor acogida que el duque de Cambridge, segun es de ver de la siguiente respuesta telegráfica que lord Granville ha dirigido á su mensaje:

«Despues de haber consultado al Gobierno egipcio, el Gabinete de la Reina lamenta no poder aceptar los ofrecimientos que le ha hecho V. A. de prestarle vuestros servicios, pasando á formar parte del ejército inglés.»

Madrid 29.—El «Imparcial» publica una

copia del programa político del general Serrano en 1875.

El señor Mesa ha sido nombrado Gobernador civil de Tarragona.

Los disidentes buscan una fórmula decorosa para volver a formar parte de la mayoría.

Se ha dejado terminada ya la division territorial de Audiencias.

Madrid 29.—Telegrafian de Londres que es difícil la comunicacion de los telegramas particulares sobre la guerra, pues la censura en Egipto es muy rigurosa y todos los telegramas deben pasar por Londres.

En Turquía ha producido malísima impresion el convenio militar con Inglaterra, y hay temores de que la mayor parte del ejército turco se una á Arabi.

Se ha dispuesto que el «Tornado» marche á las aguas de Siria.

Madrid 29.—Aumentan los estragos de la filoxera en Francia,

No se ha recibido hoy noticia alguna de Filipinas.

Se dice que el gobierno prepara proyectos muy liberales.

Se habla de una reunion importante que se celebrará la semana próxima en Biarritz presida por el general Serrano.

Madrid 29.—(Oficial.)—Manila 28.—En las últimas veinticuatro horas han fallecido 294 indígenas y seis europeos. En el resto de la isla de Luzon sin novedad.

Madrid 29.—Se han declarado súcias las procedencias del mar Rojo.

Han regresado á Madrid el general Pavía y el señor Gonzalez (D. Venancio.)

Madrid 29.—Londres.—Mahmoud-Fehmi, que se halla prisionero, ha confesado que reina la insubordinacion y la discordia entre los arabistas.

Se ha confirmado la muerte de Toulba, la cual ha sido el resultado de una cuestion personal con algunos oficiales.

El «Times» pide al gabinete que tome precauciones contra la cooperacion de Turquía, y que disponga en todo el Egipto de fuerzas considerables para tener á raya á los turcos.

París 29.—M. Grévy partirá el jueves para Mont-sur-Vadrey.

Todas las tribus tunecinas refugiadas en Trípoli han aceptado las condiciones del insulto y han regresado á sus hogares.

Las noticias de Siria son mas favorables.

Ismailia —Los ingleses continúan activamente sus preparativos para avanzar.

París 29.—Port-Said, 29.—Los árabes atacaron ayer las posesiones inglesas de Gassassiné, habiendo sido rechazados con grandes pérdidas y abandonando once cañones. Las bajas de los ingleses fueron 120.

Sultan-Bajá va á Ismailia para reformar el ejército con los contingentes sometidos.

Constantinopla.—La Puerta otomana ha dirigido al gobierno griego una nota relativa á la violacion de las fronteras. En la lucha que se empeñó ayer, los turcos tuvieron siete muertos, dos de ellos oficiales.

París 29.—Atenas.—El rey regresará muy pronto á Atenas, se convocará á la Cámara y se llamará á las armas á la reserva.

Se han concentrado tropas en la frontera, donde continúan las escaramuzas á pesar de las órdenes de los gobiernos helénico y turco para que cese el fuego y ocupen las tropas los puestos en que se hallaban anteriormente.

Madrid 29.—El «Imparcial» publica el programa de la política atribuida al señor

duque de la Torre, en el cual se sustentan las ideas monárquicas y se desliga la personalidad del duque de toda afinidad con otros ideales. Dicho documento puede resumirse en los siguientes términos: Monarquía de don Alfonso XII, Constitucion de 1869, formacion de un gran partido liberal inspirado en las ideas que informaron á la Asamblea Constituyente de la revolucion de setiembre.

El «Imparcial» añade que el general Serrano reivindica la jefatura de su partido, proclamando la union de todos los elementos liberales, desde el señor Sagasta al señor Martos.

Madrid 29.—Londres.—El «Times» aconseja la adopcion de precauciones contra la cooperacion de los turcos en Egipto y evitar que estos se pasen á los arabistas.

Constantinopla.—La aprobacion del convenio militar ha causado mal efecto. La mayoría de los musulmanes no ocultan sus simpatías hacia Arabi.

Madrid 29.—Dicen de Atenas que ayer hubo una colision en la bahía de Larisa entre turcos y griegos, resultando 7 muertos y 12 heridos. Esta mañana se ha reproducido, por cuya razon el gobierno griego ha enviado fuerzas á Volo para restablecer el orden.

Renace la agitacion contra los cristianos moradores de Siria y Palestina.

París 30.—Londres.—El duque de Albany está enfermo de gravedad.

Arabi dirige el ataque de Gassassiné el día 28 con ocho batallones y doce cañones. El general Wolseley tenia cuatro batallones y cinco cañones. La caballería decidió la victoria flanqueando á los arabistas.

Todo el ejército de Wolseley avanza. La entrevista que tuvo ayer lord Dufferin con Said-Bajá no dió resultado alguno definitivo para el convenio militar.

Ha aparecido la fiebre amarilla en la Florida.

El Japon amenaza con la guerra á la Corea si no obtiene una satisfaccion completa.

Gacetilla.

En el día de ayer y con motivo de los días de la Exma. señora esposa del Contralmirante de la escuadra de instruccion, hubo á bordo de la fragata capitana una comida de familia á la que asistieron únicamente varios señores gefes y oficiales de los buques que componen aquella. La mesa espléndidamente adornada estuvo á cargo del mayordomo de S. E. y los helados que se sirvieron por la tarde al de nuestro paisano D. Juan Deyá, Repostero de la Real Casa; amenizando el acto de la comida la música de la escuadra que ejecutó con la precision de siempre varias piezas de su escogido repertorio.

Durante todo el día, la señora del Contralmirante fué felicitada por muchas personas de esta poblacion, no dejándolo de serlo por telégrafo de muchísimas otras del continente.

Por noticias que tenemos por fidedignas, la fragata «Numancia» terminará sus reparaciones á fines de la presente semana y se dirigirá á este puerto, alistándose tambien para venir á incorporarse á la escuadra la otra fragata «Lealtad.»

Hemos tenido el gusto de saludar al Dr. May, que con su compañera Emma, la niña Italia y el Sr. Onrey ha llegado hoy en el vapor Puerto Mahon, el cual dará el próximo sábado su primera funcion, cuyo programa publicamos á continuacion:

Parte primera humorística por el original Onrey.

Parte segunda científica por el doctor May y la estática Emma.

1. Magnetizacion por la fuerza de la voluntad.

2. Trasmision de sensaciones.
3. Catalepsia y rigidez tetánica.
4. Trasmision del pensamiento.
5. Simpatia y antipatia magnética.
6. Éxtasis musical.
7. Ultimo grado de la vida.
8. Vuelta al estado normal.

Parte tercera fantástica.—Pico de la Mirandola y sus teorías.

La cataléptica de santa Sabina, experiencia que parece luchar contra las leyes de la naturaleza, por la señorita Italia.

El vapor «Puerto-Mahon» ha sido portador hoy de viveres para los buques de la escuadra.

La fragata de guerra «Concepcion» escuela de marinería, se está alistando en Cartagena para venir á fondear en este puerto.

El vapor-correo «Ciudad Con- dal» de la Compañía Trasatlántica, llegó puntualmente á Puerto-Rico, continuando sin novedad su viage á la Habana.

Al presentarse el 9 del pasado en la bahía de Manila con procedencia de Joló el vapor-correo del Archipiélago, nombrado «Francisco Reyes», detuvo su marcha á bastante distancia de tierra con objeto de comunicar al vigía que necesitaba á bordo alguno médicos. Inmediatamente pasaron á visitar el «Reyes» los facultativos de guardia, y á consecuencia de la visita dispuso la superior autoridad que el propio vapor-correo saliese para punta «Limay» donde debia permanecer en observacion 15 días. Pocas horas despues de la llegada del «Reyes» salieron de Cavite para el antedicho sitio, el cañonero «Prueba» y el remolcador mercante «Pilot-Fish», conduciendo el último á remolque el casco del transporte del Estado «Patiño», que debia servir de ponton-lazareto, admitiendo á su bordo los enfermos del «Francisco Reyes». El vapor-correo «Viñuelas», que navega con rumbo á Barcelona, salió de Manila el 1.º de Julio.

El Ministerio de la Goberna- cion publica una circular de 9 de Agosto, trasladando la real orden de 15 de Abril, en que se dispone que los individuos recargados con arreglo al artículo 144 de la ley de 28 de agosto de 1877, que sean destinados á servir en Ultramar como prófugos, sirvan solo ocho años en activo, puesto que el art. 20 de dicha ley dispensa el servicio de reserva á los que cumplen cuatro años de activo en aquellos ejércitos.

La Direccion General de Ins- trucción Pública en circular de 21 de agosto, declara que el espíritu de todas las nuevas disposiciones sobre pagos de las atenciones de primera enseñanza, es que no se exceptúe de ingresar en las cajas especiales, y hoy en las provinciales, ninguna de las cantidades destinadas á dicho servicio, cuyo sostenimiento corra legalmente á cargo de los Ayuntamientos.

El domingo llegó á Valencia procedente de Gibraltar, el coronel ecocorgado de recibir el ganado mular que el gobierno inglés tiene adquirido con destino á la guerra de Egipto.

Los pasajeros llegados esta tarde en el vapor-correo «Puerto Mahon» son los siguientes:

DE BARCELONA

D. José Lance, Eli Mauri, Alejandro Tuy, José Volar, Juan Costa, Lorenzo Perez, Vicente B. Sintés, Juan Guardia, Jorge Petrus, Catalina Socías, un marinero, José Muñoz Ferrnando Asencio y dos más, Antonio Mercadal, Manuel Beltran, Cristóbal Gimenez y dos hijos, 4 soldados, Mariano Bonaforte.—Total 27.

DE ALGUDIA

D. Ignacio Forteza, Miguel Camillonch, Jaime Sansó, Guillermo Rotger y su hermana, Pedro Mari y una hija, Juan Oliver, Francisco Lull, esposa, cuatro hijos y una criada, Gaspar Sampol, un oficial, Julian Artigas y esposa, José Rebas, Pietro Danti, esposa, una hija y un hermano.—Total 24.

El transporte «Thamar» y un va- por de grande quilla de la compañía Peninsular y Oriental han sido habilitados para servir de hospitales, estacionándose en Chipre y Malta. Hace algunos dias zarzó de Inglaterra para Egipto otro vapor de gran porte, conduciendo á su bordo todo lo necesario para que nada falte á los buques-hospitales. Es probable que el último vapor se estacione cerca de Port-Said. De modo que nada hay resuelto respecto de establecer un hospital de sangre en Gibraltar, para lo cual habria que tener en cuenta la inmensa distancia que media entre aquella plaza y el teatro de la guerra, cosa que nada tiene de favorable.

Anuncia Camilo Flammarion un fin de verano y un otoño de calor extraordinario. Hé aquí los fundamentos del pronóstico, expuestos por el distinguido astrónomo:

«El sol se halla ahora en uno de esos periodos de actividad prodigiosa que se manifiesta próximamente de once en once años con visible recrudescencia en el número de sus manchas y en la violencia de sus explosiones.»

«El último máximo de esa actividad se manifestó en 1871, ó por decir mejor, á fines de 1870.»

«Contáronse en dicha época 304 manchas y 3.400 protuberancias, y á partir de aquella fecha la actividad solar ha ido disminuyendo cada año hasta llegar á su minimum de 1878, en que no se percibian sino 19 manchas y 500 protuberancias.»

«Desde entonces el astro colosal ha manifestado progresivamente una nueva actividad exterior, y en el año actual de 1882 asistimos al desarrollo máximo de tan asombrosas manifestaciones.»

«Puede decirse que no se pasa día sin que se distingan extensos grupos de manchas ó se vean aparecer por el borde del sol misteriosas llamas proyectadas á fantástica altura en la incendiada atmósfera de la deslumbrante hoguera.»

«Las manchas que se observan, tienen dimensiones y formas muy variables. Algunas miden mas de un minuto de diámetro, esto es, la trigésima segunda parte del diámetro del sol, equivalente á una distancia de 43 000 kilómetros.»

«Semejantes manchas son de tres á cuatro veces mas anchas que la tierra y pueden ser observadas á la simple vista, á pesar de los 148 millones de kilómetros que nos separan de ellas.»

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 31.—10'15 m.

Anteanoche los arabistas llegaron hasta las puertas de Alejandría mofándose de los ingleses.

Sigue la lucha en la frontera griego-turca.

Los heridos ingleses son conducidos á Port-Said.

Interior. 29'00

Sub. de F.-C. 57'80

H. de Cuba. 100'25

Madrid 31.—12 t.

El Rey ha firmado la promulgación de la ley municipal y el decreto mandando que las elecciones de diputados provinciales tenga lugar el día tres de Diciembre próximo.

El Ministro de la Gobernación se halla indispuerto.

Inglaterra rechazará la intervención de Turquía.

La fiebre amarilla hace estragos en la Florida.

Durante dos días han fallecido en Filipinas de resultas del cólera 538 entre chinos, indígenas y europeos.

Seccion comercial.

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el día 29 de Agosto.

	Dinero.		Dinero
3 por 100 int.	29'27	OBLIGACIONES.	
3 por 100 ext.	31'35	N. de España	66'75
Subvenciones	58'10	F.-c. T. Barce-	
B. T. Cuba	100'50	lona y Fran-	
		cia 6 p. 100	104'25
ACCIONES.		Id. id. 3 »	66'75
B. Barcelona	96'50	Abadesas	80'00
C. Mercantil	80'50	F.-c. Alm. á Val.	52'65
B. H. Colonial	100'50	Orenses	52'50
P. Descuentos.	46'75	CAMBIOS.	
B. Ibérico	35'50	Sobre Londres	47'20
F.-c. B. á Fran.	134'25	París	4'98 1/2
Id. Alm. á Tar.	210'00	Marsella	4'89
Orenses	47'00		
N. de España	130'00		
F.-c. Alicante	108'50		

Barcelona 30.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

	Dinero
EFFECTOS PÚBLICOS.	
Consolidado int.	29'100
Subvenciones Ferro-Car. . .	58'000
Billetes hipotecarios Cuba.	100'650
ACCIONES.	
Orenses.	46'375
B. Hispano Colonial. . . .	100'750
F.-Carril de Barcelona á	
Francia.	133'000
Fer.-Car. del N. de España	129'875
F.-C de Alicante.	109'000
Crédito Mercantil.	80'750
B. del Fomento de Barna. .	20'500
OBLIGACIONES.	
Id. Tarrag. Barna. y Fran-	
cia 3 p. 8	66'500
F.-C. de Medina del C Oren-	
se y Vigo.	00'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Ramon Nonato, confesor.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á

Ntra. Sra.

del Amor Hermoso en Santa Maria.

Santo de mañana

San Gil abad y 12 hermanos mártires.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

De Barcelona vapor-correo «Puerto Mahon» cap. D Juan Thomás con 22 trips. 5 r ps. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS.

D. Juan J. Vidal y Mir, abogado. Juez municipal de la Ciudad de Mahon.

Hago saber: que el día dos de Setiembre próximo, á las once de la mañana, se venderá en pública subasta, en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, un huron con que estaban cazando tres sujetos desconocidos, en el predio Mongofre vell de este término municipal, en la madrugada del 30 de Julio último y dejaron abandonado al divisar la guardia civil. Dado en Mahon á 22 de Agosto de 1882.—Juan J. Vidal. —Por su mandato, Alejandro Gavaso. Secretario.

Administracion de Loterías de Mahon núm. 6.

Queda abierto el despacho de billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de diez pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser de 897, importantes 1.314 pesetas, distribuidas de esta manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
14 de 5.000	70.000
300 de 1.000	300.000
575 de 800	460.000
2 aprox. de 6.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor.	12.000
2 id. de 3.500 id. para el premio segundo.	7.000
897	1,314.000

Mahon 25 Agosto de 1882.—El Administrador, Pascual José Hernández.

FORTEZA.

Se avisa ha llegado á esta ciudad del platero mallorquin D. Ignacio Forteza, portador de riquísimas joyas de oro trabajadas en las principales fabrica extranjeras.

Dejamos de anumerarlas por ser estenso y variado el surtido. Basta decir que las personas que deseen ver

dichas joyas sirvanse avisar en la Fonda de Jaques donde vive.

Carne.

El sábado y Domingo en el pueblo de S. Luis se venderá carne de ternera á precio corriente y carnero á 20 centimos tercia. Se venderá en el molino d'en mar.



AL PÚBLICO.

El domingo próximo día tres del mes de Setiembre en el Coso de Alayor, tendrán lugar carreras, en las que se dará una gratificación en metálico á los muchachos y hombres que obtengan el premio y una cuchara de plata, al que lo obtenga en de la pollinos, burros, mulos y potros; habiéndose acordado tengan lugar dos carreras de caballos para las cuales se han construido cucharas de plata de gran peso y valor.

ARBEJONES (FESULI.)

Para la siembra de este año, se encontrará al precio de 22 pesetas la cuartera de Mahon y á 21 pesetas la cuartera de Barcelona, en el Almacen de Juan Benezam, Rampa de la Abundancia núm. 9.

AGENCIA DE PINTURAS Y MATERIALES DE "ASBESTOS." 25 CASTILLO 25 MAHON.

Se acaba de recibir la acreditada pintura verde de "Asbestos" propia para persianas exteriores que tanta aceptación ha tenido en esta Isla. Tambien se ha recibido una partida de barnices blancos de Albayalde y colores varios procedentes de Nueva York que se esponderán á precios sumamente módicos.

En la misma Agencia se esponderán dentro de algunos dias perdigones para caza á precios nunca vistos en esta Isla.

**PURGANTES
ANTI-BILIOSAS
DEPURATIVAS.**

De acción fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados.

Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias. En Mahon, Farmacia de Bofill.

Depósito, Dr. Morales, Carreter: 39 Madrid.

Para vender.

Lo está en Villa-Carlos, una casa juntamente con un huerto, calle del Puerto números 24 y 26. Darán razon en Mahon calle de Anuncivay núm. 23.

ANUNCIO.

La Côte Angélica de San Luis Gonzaga, desde el 1.º de Setiembre próximo abrirá de nuevo al público la escuela nocturna de enseñanza mútua que tan manifiestos resultados ha producido desde su instalación. La enseñanza comprende: Religion y moral, catecismo lectura corriente, caligrafía, aritmética práctica, escritura, lectura racional, historia sagrada, urbanidad, gramática castellana, composición, aritmética teórica, geografía, álgebra, geometría dibujo lineal, música vocal y los idiomas francés, inglés y latin, cuyas clases serán dirigidas por el Director D. José Pons Pbro. ausiliado por los Rdos. Sres. Panedas, Sintes y Vanrell Pbro. y los Señores Villalonga, Fiol, Orfila, Andreu, Salas, Buils, Gutierrez y Coll.

Las personas que deseen aprovechar tan buena ocasion pedrán avisarse con el Director, desde las nueve á las diez de la noche, en el salon de dicha escuela calle Puente del Castillo número 22 piso 1.º núm. 4.

PARA ALQUILAR

Lo está el almacén de la calle de Sta. Teresa conocido por «El Olimpo».

Informarán en esta imprenta.

Preparacion para el ingreso en el Cuerpo de Empleados Periciales de Aduanas por un individuo del mismo. Clases especiales. Pormenores, Fonda de Jaques.

Sirviénte.
 Uno con buenos antecedentes de searia encontrar colocacion.
 En esta imprenta informarán.

En venta.

En el pueblo de Alayor, lo están la casa número 6 otra sin número y otra número 7 de la calle de la Virgen.

Informarán en la mencionada calle número 15.

PARA ALQUILAR.

Lo están el primero y segundo piso de la casa calle del Arrabal núm. 27. En la misma informarán

Para alquilar.

Lo está desde el primero de Octubre próximo la casa de la calle del Comercio n.º 8. Para informes calle de S. Roque n.º 4.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.